

Excavaciones en Kachchh, Índia: el cementerio de Juna Khatiya y la Civilización del Indus

Nuevo vídeo de la Tribuna d'Arqueologia: Excavaciones en el Kachchh, India.

La Tribuna d'Arqueologia presenta el vídeo de la duodécima conferencia programada dentro del ciclo de conferencias de la Tribuna d'Arqueologia 2024 que tuvo lugar el pasado 12 de noviembre, en Barcelona, a cargo de **Francesc C. Conesa** (IPNA-CSIC - ICAC, GIAP) y **Juan José García-Granero** (IMF-CSIC), con la moderación de **Marco Madella** (ICREA-UPF).

La conferencia, titulada *Excavacions al Kachchh, Índia: el cementiri de Juna Khatiya i la Civilització de l'Indus*, nos traslada a la región del Kachchh, al oeste de la India, que hace 4.500 años fue un territorio clave para el desarrollo de la civilización del Indo, también conocida como civilización Harappa o del Valle del Indo.

El cementerio de Juna Khatiya, descubierto en 2016 y excavado entre 2019 y 2022, representa la mayor necrópolis identificada hasta ahora en esta civilización y corresponde a su fase inicial (Early Harappan, 3.300-2.600 aC). Los trabajos arqueológicos han aportado información fundamental sobre los procesos formativos de esta cultura de la edad del bronce y sobre las redes comerciales que conectaban el mundo del Indo con el subcontinente indio, la meseta iraní, la península arábiga y Mesopotamia.



Durante la conferencia se presentaron las excavaciones y el estudio de los materiales del cementerio, con el uso de técnicas como la teledetección y la arqueología del paisaje, la bioarqueología, la arqueobotánica y la arqueología molecular aplicada en cerámicas, suelos y sedimentos. También, se adelantaron los primeros resultados sobre las excavaciones recientes en el asentamiento de Padta Bet, con indicios de un posible asentamiento semipermanente y de carácter pastoral coetáneo en la necrópolis. De confirmarse, este espacio próximo al cementerio podría configurar, por primera vez, un binomio asentamiento-necrópolis para esta fase inicial y que permitiría responder a preguntas clave sobre el origen y la identidad de las poblaciones enterradas en Juna Khatiya.

Mira el vídeo completo de la conferencia aquí: [Excavacions al Kachchh, Índia: el](#)

cementiri de Juna Khatiya i la Civilització de l'Indus.

Este proyecto internacional es una iniciativa conjunta de la **Universidad de Kerala**, la **Universidad del Kutch**, el **Instituto Catalán de Arqueología Clásica** y la **Institución Milà i Fontanals de Investigación en Humanidades** del CSIC, con el apoyo de la **Fundación Palarq** y el **CSIC**.

Sobre el Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC)

El **Instituto Catalán de Arqueología Clásica (ICAC-CERCA)** es **un centro CERCA** creado como consorcio en 2003 por la Generalitat de Catalunya y la Universidad Rovira i Virgili. Es una institución catalana con vocación internacional, puntera en la investigación y conservación del patrimonio arqueológico. Tiene su sede en Tarragona, ciudad reconocida como Patrimonio Mundial por la UNESCO en el año 2000. Sus investigadores e investigadoras trabajan para comprender el pasado a través del estudio de los restos arqueológicos y promover la preservación del legado histórico. ¡Somos CERCA!

Para más información, visitad el sitio web del ICAC en www.icac.cat.

